www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 16 DE OCTUBRE DE 2015 | Año XL | Número 13.983 | EDICIÓN AMÉRICA

# Obama rompe su promesa y alarga la misión en Afganistán

El presidente estadounidense deja a su sucesor el fin del conflicto

M. BASSETS / Á. ESPINOSA Washington / Dubái Tras 14 años de lucha en Afganistán, un conflicto que ha costado miles de millones de dólares y las vidas de unos 2.000 soldados estadounidenses, los recientes avances de los talibanes en el país, los mayores desde 2001, han obligado al presidente Ba-

### La Marina persigue al Chapo Guzmán en Sinaloa y Durango

PABLO DE LLANO, México La Marina mexicana, que ayudó a capturar a El Chapo en 2014, reemprende la caza. El cuerpo militar, que cuenta con la confianza de EE UU -receloso de la entereza de otros grupos de seguridad—, rastrea las sierras de Sinaloa y Durango, dominadas por el cártel del capo, en su busca. "Un operativo dirigido por fuerzas especiales" anda tras El Chapo, destaca el gobernador de Sinaloa. PÁGINA 8

**ADEMÁS** 



#### Giménez Barlett, premio Planeta

Alicia Giménez Barlett, autora de la serie policiaca de Petra Delicado, logra el galardón por Hombres desnudos. El director Daniel Sánchez Arévalo, finalista.

Río Turbio, la joya del Gobierno argentino P6

Villar asume la presidencia de la UEFA

rack Obama a romper una de sus promesas: terminar con las guerras que heredó de su antecesor, George W. Bush. Ahora, la guerra más larga de Estados Unidos quedará en manos de un tercer presidente, el sucesor de Obama, después de que este anunciase ayer que un contingente de hasta 5.000 militares seguirá sobre el terreno en 2017 cuando el demócrata haya abandonado la Casa Blanca. Ahora, hay en el país 9.800 militares estadounidenses. Los planes originales preveían reducir esta presencia a la mitad en 2106, aunque su naturaleza no ha cambiado: entrenar a las fuerzas afganas que luchan contra los talibanes y participar en misiones antiterroristas.

"No apoyo la idea de una guerra sin fin y he argumentado de forma reiterada en contra de meternos en conflictos militares abiertos que no sirven a nuestros esfuerzos de seguridad fundamentales", aseguró Obama para justificar su decisión, su segundo cambio de estrategia tras Irak, que dejará en manos de su sucesor el cierre definitivo de la misión. El anuncio se produce tras retomar los talibanes la ciudad de Kunduz, donde se han producido enfrentamientos en las últimas semanas.

**OPINIÓN** EE UU en el mundo: tres preguntas

Joseph S. Nye

PÁGINA 17



#### Bruselas busca un pacto con Turquía por los refugiados

Bruselas ofreció ayer al Gobierno turco 3.400 millones de dólares para que atienda a los desplazados sirios que cruzan sus fronteras. La suma pretende también que el Ejecutivo vigile sus costas para evi-

tar que los migrantes sigan llegando al resto de Europa al ritmo actual. En la foto, una mujer abraza a su hijo en la isla griega de Lesbos, tras cruzar ayer el mar Egeo desde Turquía.

## Un caso de financiación ilegal sacude la política chilena

Enríquez-Ominami, el dirigente más valorado, debe declarar como imputado por los pagos irregulares de un grupo minero

ROCÍO MONTES, Santiago de Chile La citación como imputado de Marco Enríquez-Ominami, líder del Partido Progresista de Chile (PRO), para declarar sobre una de las principales tramas de financiación ilegal ha vuelto a sacudir la política chilena. En el caso se investigan los supuestos pagos irregulares de la minera SQM, controlada por Julio Pon-

STONEFLY

ce Lerou, exyerno de Augusto Pinochet, una vinculación que llama la atención por la biografía de Ominami, hijo de Miguel Enríquez, fundador del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) y asesinado por la dictadura militar en 1974.

"Las campañas son extremadamente complejas y nosotros nunca vendimos nuestra con-

el campo de concentración de Ri-

vesaltes en julio de 1940. Él fue una de las 60.000 personas que

estuvieron encerradas en ese

campo de concentración francés,

ciencia", explica el político en una entrevista con EL PAÍS. Ominami es precisamente el dirigente más valorado en su país de cara a las futuras elecciones de 2017. Las tramas que mezclan política y dinero se han sucedido este año en Chile, como el caso Caval, que implica a la nuera de la presidenta Michelle Ba-



Francia hace frente a

el más extenso de Occidente, entre republicanos españoles, judíos, gitanos, alemanes, colaboracionistas y milicianos argelinos. Desde los ochenta y hasta 2007, acogió a inmigrantes irregulares. El primer ministro francés, Manuel Valls, inaugura hoy allí un memorial para simbolizar que Francia empieza a hacer frente a su historia más oscura. Página 14